
Protokoll der Mitgliederversammlung der Verkehrswacht Braunschweig am 21. März 

2019 um 18.00 Uhr in der Öffentlichen Versicherung Braunschweig 

anwesend lt. Anwesenheitsliste 63 Personen 

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 

Herr Uwe Schäfer von der Öffentlichen Versicherung begrüßt die anwesenden Gäste. Wie in 

den letzten Jahren berichtet er von der guten Zusammenarbeit zwischen der Verkehrswacht 

Braunschweig und der Öffentlichen Versicherung und bedankt sich für das Engagement der 

Verkehrswacht mit ihren vielfältigen Aktionen für mehr Verkehrssicherheit. 

Die Verkehrswacht wurde 1951 gegründet, berichtet Herr Schäfer aus der Geschichte und 

schon kurz darauf begann die Zusammenarbeit mit der Öffentlichen Versicherung. Auch 

wenn es im Jahre 2018 mit 3265 Toten in Deutschland einen Anstieg gegenüber 2017 gab, so 

ist dieser Wert dennoch der Drittniedrigste. 

Die Vision der Verkehrswacht ist der unfallfreie Straßenverkehr. Um dieses Ziel zu erreichen, 

unterstützt die Öffentliche Versicherung die Verkehrswacht Braunschweig. 

Zum Abschluss wünscht Herr Schäfer einen angenehmen Verlauf und ein strukturelles 

Vorgehen der Sitzung und bittet Frau Möbius an das Rednerpult. 

Frau Möbius begrüßt alle Anwesenden und bedankt sich für das zahlreiche Erscheinen. 

Frau Möbius bittet die Anwesenden, sich zum Gedenken an die Verstorbenen zu erheben. 

Stellvertretend für alle gedenkt die Versammlung Frau Else Knoch und Herrn Manfred 

Fladung. Beide waren viele Jahre mit ihrer Unterstützung der Verkehrswacht sehr verbunden. 

Wir danken und sprechen den Angehörigen unsere Anteilnahme aus . Die Erinnerung an alle 

Verstorbenen wird uns begleiten. 

Frau Möbius entschuldigt sich, dass der Tagesordnungspunkt 9 ( Ehrung bewährter 

Kraftfahrer ) auf der Einladung vergessen wurde. Sie erklärt dazu, dass sich keine Fahrer zur 

Ehrung gemeldet hätten. 

Die Landesverkehrswacht lässt sich entschuldigen, wird aber durch den Gebietsbeauftragten 

vertreten. 

Sie weist darauf hin, dass die Einladung satzungsgemäß am 11.02.2019 erfolgte. 

TOP 2 Genehmigung des Protokolls der Jahresmitgliederversammlung 2018 

 Das Protokoll wurde von den Mitgliedern einstimmig genehmigt. 

TOP 3 Jahresbericht 2019 

siehe Anlage „Termine 2018“ 

Im Anschluss an den Bericht bittet Frau Möbius Herrn Frambach, Leiter der 

Jugendverkehrsschulen ( JVS ) an das Rednerpult. 

Herr Frambach wirft die Frage in den Raum, ob die Bezeichnung Verkehrswacht nicht etwas 

Verstaubtes an sich hätte. Seit der Eröffnung der JVS vor über 50 Jahren werden dort die 

Begriffe Respekt und Toleranz mit Leben gefüllt. Bei über 7000 Fahrten im Jahr in die JVS 

werden alle am Straßenverkehr teilnehmenden Gruppen auf eine selbstständige Teilnahme 



vorbereitet. Auch Kindergartengruppen melden sich zahlreich an, um auf dem Gelände üben 

zu können. 

Herr Frambach lobt die Arbeit von Frau Möbius, insbesondere in Bezug auf das Einwerben 

von Spenden ( u.a. wurde ein E-Roller gesponsert ). Dadurch konnte eine Schule neu 

gewonnen werden, die Mofaausbildung in der JVS durchzuführen. 

Herr Frambach spricht auch die Problematik bei der Betreuung der JVS an. Ein Mitarbeiter 

fällt wegen Krankheit längerfristig aus. 

Zum Abschluss stellt Herr Frambach fest, dass durch die sehr gute Arbeit der Verkehrswacht 

dieser Name nicht veraltet ist, sondern für alle Altersgruppen vom Säugling bis zum Senior 

beibehalten werden kann. 

Frau Möbius bedankt sich zum Ende ihrer Ausführungen bei allen Sponsoren und den vielen 

Ehrenamtlichen, ohne deren Unterstützung die Arbeit der Verkehrswacht nicht möglich wäre. 

TOP 4 Bericht des Schatzmeisters 

Herrn Curland stellte die Ein- und Ausgaben 2018 als Powerpoint-Präsentation vor und 

erläutert diese anschaulich. 

Siehe Anlage 

TOP 5 Bericht der Kassenprüfer 

Frau Müller trägt den Bericht der durchgeführten Kassenprüfung vor. Herr Köster und sie 

hatten die Prüfung getrennt voneinander vorgenommen. Die äußerst umfangreiche Arbeit der 

Verkehrswacht und die damit verbundene aufwendige Kassen- und Kontoführung wurde 

erläutert. 

Es wurden keinerlei Beanstandungen festgestellt. Frau Müller und Herr Köster dankten Frau 

Grande nochmals für die vorbildliche Kassen- und Kontoführung. 

TOP 6 Entlastung des Vorstands 

Die anwesenden Mitglieder wurden nun gebeten, den Vorstand der Verkehrswacht zu 

entlasten. 

Es folgt die Abstimmung: Der Vorstand wird bei eigener Stimmenthaltung entlastet. 

TOP 7 Wahlen 

Frau Möbius hatte Herrn Grande gebeten, die Funktion des Wahlleiters zu übernehmen. Herr 

Grande war dazu bereit. Auch von Seiten der Mitglieder bei der JHV wurden keine Einwände 

erhoben. 

Eine geheime Wahl wurde nicht gewünscht. 

-Vorsitzende/r 

Frau Möbius war bereit, den Vorsitz für maximal zwei weitere Jahre zu übernehmen. Es gab 

keine Gegenkandidaten. Frau Möbius wurde einstimmig wiedergewählt. Sie bedankte sich 

und nahm die Wahl an. 

-Stellvertretender Vorsitzender 



Herr Wilke war bereit, diesen Posten weiterhin zu übernehmen. Es gab keine 

Gegenkandidaten. Herr Wilke wurde einstimmig wiedergewählt. Er bedankte sich und nahm 

die Wahl an. 

-Schatzmeister 

Herr Curland war bereit, diesen Posten weiterhin zu übernehmen. Es gab keine 

Gegenkandidaten. Herr Curland wurde einstimmig wiedergewählt. Er bedankte sich und 

nahm die Wahl an. 

-Schriftführer 

Herr Schlutow war bereit, diesen Posten weiterhin zu übernehmen. Es gab keine 

Gegenkandidaten. Herr Schlutow wurde einstimmig wiedergewählt. Er bedankte sich und 

nahm die Wahl an. 

-Stellvertretender Schriftführer 

Herr Fladung war bereit, diesen Posten weiterhin zu übernehmen. Es gab keine 

Gegenkandidaten. Herr Fladung wurde einstimmig wiedergewählt. Er bedankte sich und 

nahm die Wahl an. 

-Beisitzer 

Frau Behrens, Herr Fehse (in Abwesenheit), Herr Frambach und Herr Schäfer waren bereit, 

diese Posten weiterhin zu übernehmen. 

Frau Behrens wurde einstimmig wiedergewählt. Sie bedankte sich und nahm die Wahl an. 

Herr Fehse wurde einstimmig wiedergewählt. Er hatte sich im Vorfeld der Sitzung bereit 

erklärt, den Posten weiterhin zu übernehmen. 

Herr Frambach wurde einstimmig wiedergewählt. Er bedankte sich und nahm die Wahl an. 

Herr Schäfer wurde einstimmig wiedergewählt. Er bedankte sich und nahm die Wahl an. 

-Kassenprüfer/in 

Laut Satzung ist es möglich, dass die Kassenprüfer wiedergewählt werden können. 

Frau Müller und Herr Köster waren bereit, diese Posten weiterhin zu übernehmen. 

Frau Müller wurde einstimmig wiedergewählt. Sie bedankte sich und nahm die Wahl an. 

Herr Köster wurde einstimmig wiedergewählt. Er bedankte sich und nahm die Wahl an. 

Herr Grande bedankte sich bei den Mitgliedern für die schnelle Wahl und übergab an die 

alte/neue Vorsitzende. 

TOP 8 Auszeichnungen der Mitglieder 

Frau Möbius bedankt sich bei diversen Mitgliedern für ihre langjährige Mitgliedschaft bei der 

Verkehrswacht Braunschweig mit einer Urkunde und Blumen. 

TOP 10 Anträge Mitglieder 

Anträge der Mitglieder sind nicht eingegangen. 



TOP 11 Verschiedenes, Anfragen und Mitteilungen 

Von Seiten der Mitglieder kamen keine Wortmeldungen zu diesem Tagesordnungspunkt. 

Frau Möbius bedankt sich bei Frau Grande für ihre vorbildliche Arbeit in der Geschäftsstelle 

und überreicht ihr einen großen Blumenstrauß. Frau Grande scheidet Ende März aus. Sie 

wurde mit einem sehr langen Applaus von den Mitgliedern verabschiedet. 

Frau Baumgarte wurde von Frau Möbius als Nachfolgerin für Frau Grande vorgestellt. Sie 

stellte sich den Mitgliedern kurz persönlich vor und erklärte, dass sie sich auf die 

Herausforderungen freut. Frau Baumgarte übernimmt die Geschäftsstelle am 02.05.2019. 

Auch Frau Lohmann wurde von Frau Möbius gedankt. Frau Lohmann half und hilft in der 

Geschäftsstelle aus, wenn Frau Grande im Urlaub ist. 

Ein Dank ging auch an Frau Büker, die die Verkehrswacht in vielfältiger Weise unterstützt. 

 

Frau Dagmar Pake von der Öffentlichen Versicherung bedankte sich und lud nun die 

Mitglieder zu einem kleinen Imbiss ein. 

Ende der Mitgliederversammlung: 19.30 Uhr 

 

 

Für das Protokoll:                                                 Für den Vorstand: 

 


